



Reforma electoral crispa los ánimos

Titular de Gobernación espera que esté lista al final del año;
PAN subraya que su prioridad será defender al INE

**ALBERTO MORALES,
ARTURO DE DIOS PALMA
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Nuevamente, los ánimos y posicionamientos sobre la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador se crisparon entre distintos actores y fuerzas políticas.

Mientras que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, confió en que a finales del año esté lista la reforma electoral, dirigentes y gobernadores del PAN aseguraron que la prioridad del blanquiazul será defender al Instituto Nacional Electoral (INE) y a las instituciones. Señalaron que se sumarán a la convocatoria de marcha nacional en defensa del INE.

Por la mañana, López Hernández acudió al Congreso de Guerrero en el marco de su cabildeo a favor de la reforma que amplía el plazo de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad.

“Nos platicaba el diputado [Ignacio] Mier [Velazco] que hay una

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

Coordinador de los diputados
de Movimiento Ciudadano

**“Tenemos información
de que el PRI ya pactó
con el secretario de
Gobernación, igual que
se dio en el caso del
quinto transitorio”**

mesa de trabajo en la cual participan legisladores del PRI; está también una representación del PAN. Se está revisando la iniciativa de reforma electoral que presentó el Titular del Poder Ejecutivo [federal], intentando complementarse con las más de 100 iniciativas que han sido presentadas en los últimos años”, comentó.

Seguramente, dijo el funcionario federal, “nosotros confiamos, en que habrá reforma constitucional en materia electoral muy

pronto, hacia finales de año, hacia finales del periodo”.

En tanto, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que la prioridad de su partido será defender al INE y a las instituciones, más allá de las alianzas electorales o coaliciones de 2023 y 2024.

En la reunión plenaria de diputados locales, Cortés Mendoza dijo que su partido acudirá a la marcha convocada para el 13 de noviembre en defensa del organismo electoral para acompañar a la sociedad civil, porque “si no hay libertad de decidir no hay México con futuro”.

La gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, advirtió en el mismo foro que estamos ante la destrucción del país, pues Morena le ha hecho creer a la gente que la máxima aspiración es recibir un apoyo económico que les sirve, pero no les cambia la vida.

Chocan diputados de MC y PRI

Por otro lado, ayer las bancadas de Movimiento Ciudadano (MC)



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL UNIVERSAL	7	05/11/2022	LEGISLATIVO

y del PRI en la Cámara de Diputados se enfrentaron por la reforma político-electoral que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. El partido naranja afirmó que los del tricolor ya tienen un pacto con la Secretaría de Gobernación (Segob) para aprobarla, como sucedió con la modificación al artículo quinto transitorio para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública hasta el año 2028.

“Tenemos información de que el PRI ya pactó con el secretario de Gobernación, igual que se dio en el caso del quinto transitorio, y va a salir en próximos días el PRI con la noticia de que tiene una contrapropuesta de reforma electoral, que va a afectar facultades

sustantivas del Instituto Nacional Electoral [INE], del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación [TEPJF]”, dijo el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez en entrevista con medios.

A su vez, los diputados del tricolor condenaron la declaración mediante un comunicado, y afirmaron que MC tiene un doble discurso. Señalaron que ya lleva tres años dividiendo el voto opositor para facilitar el triunfo de Morena, porque en diversas ocasiones se les ha invitado a ser parte de la alianza opositora, pero siempre se han negado “porque en realidad responden a los intereses de Morena”. ●